



"Hemos llegado a la conclusión de la necesidad de revitalizar ese proceso de paz", aseveró el Presidente de Guatemala, Lic. Vinicio Cerezo Arévalo, al finalizar su reunión con el mandatario, Dr. Oscar Arias.

## Guatemala pide revitalizar acuerdos de Esquipulas II

MARCIA RESLER  
Redactora de La Nación

Incumplimiento

Al llegar ayer a nuestro país, el Presidente de Guatemala, Lic. Marco Vinicio Cerezo Arévalo, insistió en la necesidad de revitalizar los acuerdos del plan Esquipulas II al afirmar que esto se podría lograr si los cinco mandatarios del área celebran una nueva "cumbre".

Así lo declaró tras reunirse durante una hora con el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez, y varios ministros de ambos gobiernos, oportunidad en que oficialmente propuso al Jefe de Estado costarricense el nuevo encuentro. (Ver nota aparte.)

"Hemos llegado a la conclusión de la necesidad de revitalizar ese proceso de paz y es fundamental dar pasos concretos para mantenerlo vivo y para que pueda dar resultados en el futuro", aseveró.

Demandó a sus colegas centroamericanos un "espíritu positivo y un sentido de autocritica" para resolver en la próxima reunión cumbre, que celebrarían en San Salvador a mediados de noviembre, el lento avance del plan pacificador.

"Creo que todos compartimos la necesidad de esta reunión y de que tenemos que llegar a ella con la decisión de sacar algunas decisiones concretas que no sólo consoliden el esfuerzo de paz sino que alientan la marcha del proceso", expresó.

Agregó que pretende que el encuentro tenga una agenda específica -que será elaborada por las cancillerías-, la cual incluiría la concreción de alguno de los puntos que están pendientes de "salir adelante" en este proceso de paz.

En su opinión, el "impasse" se ha debido a una serie de fenómenos internos en cada uno de los países, que pueden ser resueltos si los presidentes centroamericanos se sientan a dialogar de nuevo.

Aunque afirmó que los análisis que han realizado indican que ha habido avances en la pacificación del área, admitió que algunas posibilidades se interrumpieron por razones de carácter interno en cada una de las cinco naciones.

Destacó: "El fantasma de la guerra se alejó de la región; se abrió la posibilidad de constituir una instancia institucional para establecer un foro permanente de diálogo, concertación y discusión alrededor de nuestros propios problemas (Parlamento Centroamericano); se abrieron los espacios para el diálogo entre los grupos armados y los gobiernos constituidos y hemos adquirido confianza en las posibilidades concretas de ser actores de nuestro propio destino".

Al referirse al incumplimiento de los acuerdos, precisó la interrupción de las conversaciones entre el Gobierno sandinista y la oposición armada de ese país; la lentitud del proceso de diálogo entre las guerrillas y los gobiernos de Guatemala y El Salvador y la no aprobación de la ley de creación del Parlamento Centroamericano en Costa Rica.

Cuando se refirió a este último punto, el presidente Arias reconoció que la visita de Cerezo constituye una llamada de atención para el país y, en especial, para los diputados por cuanto la Asamblea Legislativa no ha ratificado el proyecto del Parlamento istmico. Añadió, eso sí, que esta lentitud del Congreso era "un pecado venial" y una consecuencia del sistema democrático.

Desayuno

Hoy a las 7:30 a.m., el presidente Cerezo desayunará, en el hotel Cariari, con los precandidatos presidenciales: los socialdemócratas Carlos Manuel Castillo y Rolando Araya y los socialcristianos Rafael Angel Calderón, José Hine y Miguel Angel Rodríguez.

A las 9 a.m., proseguirá su periplo hacia Nicaragua y posteriormente Honduras.